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令和３年６月東近江市議会定例会 発言通告一覧（一般質問） 

 

発言順位・議員名・会派名 １ 井上 均 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 「東近江市まち・ひ

と・しごと創生総合戦

略」に関して、東近江

市版 SIBコミュニテ

ィビジネススタート

アップ支援事業をひ

とづくりの観点から 

(1) 年間２件では少なく、継続支援や支援終結の考えについて伺う 

(2) 東近江三方よし基金へ地域力強化のため純粋に社会的投資に徹する

考えがあるか伺う 

(3) 市が担う高齢、障害、子育て、生活困窮や生きづらさを抱えている

方々の相談支援や居場所づくりとの整合性を伺う 

２ 八日市駅前市有地

活用事業をまちづく

りの観点から 

 

(1) 想定される再開発事業の手法と計画範囲を伺う 

(2) 空家の状況と市の空家対策に誘致するマンション建設が及ぼす影響

を伺う 

(3) マンションの２～３階に入居される公益経済団体に分譲補助を行う

が、この地域で期待される活動目標や成果指標を伺う 

３ 株式会社東近江あ

ぐりステーションを

しごとづくりの観点

から 

(1) 高付加価値化の具体的な取組と労働力確保の具体策を伺う 

(2) 今のビジネスモデルを一定、成功させてから民間法人に移行する出

口戦略を伺う 

(3) ほ場整備事業は野菜以外の高収益作物を想定した施設計画を伴って

いるか伺う 

４ 総合戦略および政

策予算の推進体制な

どについて 

(1) 若い世代のストロー現象やキャリア志向が転出超過やふるさと回帰

意識の低下につながっている認識があるか。また職員と共有している

か伺う 

(2) 海外ルーツの人々に対する多文化共生について国や県に法や制度改

正を提案する考えを伺う 

(3) 官民のさまざまなセクターが領域や地区を超えて地域社会全体を支

える体制の強化策を伺う 

(4) 増え続ける様々な目的の諸事業について、予算配分の適正化を求め

られることへの対応を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ２ 西澤 善三 新政無所属の会 

項  目 内     容 

１ 合併特例債の活用

状況について 

(1) これまでの合併特例債を活用した各事業別の事業費と合併特例債利

用額と計画額との検証は 

(2) まち・ひと・しごと創生総合戦略事業等での合併特例債の活用状況

や利用額は 

(3) 防災・減災・国土強靱化緊急対策事業が合併特例事業債に振り替え
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られた理由と起債根拠や基準について 

(4) 道路整備アクションプログラムでの前・後期計画での概算費用と実

質費用との比較や合併特例債の利用額、路線ごとの検証は 

(5) 今後の合併特例債発行可能残額の事業選択について 

(6) 投資的経費額の考え方と合併特例債利用事業や臨時財政対策債の利

用を含めた将来事業の計画についての考えは 

 

発言順位・議員名・会派名 ３ 西﨑 彰 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 歴史資源の磨き上

げについて 

 歴史資源を磨き上げるのに、物語を作るのも一つです 

(1) 歴史資源を使った政策を全体的にどのように考えているか 

(2) その政策を教育の分野でどう活かすか 

(3) その政策を幼児教育にどう活かすか 

(4) その政策を観光資源としてどう活かすか 

(5) 歴史資源をどう守っていくのか 

 

２ 能登川保健センタ

ーについて 

(1) 能登川保健センターを今後どのように活用するのか 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ４ 浅居 笑 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 消防団員の確保に

ついて 

(1) 運転免許の区分変更に伴う準中型免許取得の問題と今後の若手団員

の確保について伺う 

(2) 消防団員の処遇について市の現状と団員確保のための施策を伺う 

 

２ 八日市駅前の活性

化について 

(1) 駅前ロータリーの整備によって生まれる効果について伺う 

(2) 駅前の大規模商業施設と市との連携体制について伺う 

 

 

発言順位・議員名・会派名 ５ 和田 喜藏 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 子ども食堂につい

て 

(1) 地域住民の皆さんが取り組んでおられる地域活動の「子ども食堂」

に対する市の支援の必要性を伺う 
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発言順位・議員名・会派名 ６ 鈴木 則彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 第１期中心市街地

活性化基本計画の総

括について 

アフターコロナに向け、第２期中心市街地活性化基本計画策定を前に、

第１期計画の総括を伺う 

(1) 現計画の総論での総括を伺う 

(2) 現計画の成果と課題を伺う 

(3) 市民アンケートの結果と課題を伺う 

(4) 中心市街地活性化協議会で取り組まれたまち歩きやワークショップ

から見えてきた課題を伺う 

(5) これら上記課題を踏まえた第２期計画の策定状況と基本的な方向性

を伺う 

発言順位・議員名・会派名 ７ 青山 孝司 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 文化施設の活用に

ついて 

(1) ことうヘムスロイド村への携わり方について伺う 

(2) 工芸作家も含めたヘムスロイド村の地域資源としてのあり方につい

ての考えを伺う 

(3) ことうヘムスロイド村設立３０周年へ向けた事業について伺う 

(4) パイオニアシティ東近江イズムを掲げる東近江市としてパイオニア

精神を伝える探検の殿堂を地域資源としてどのように捉えているのか

伺う 

(5) 西堀榮三郎生誕１２０周年へ向けた事業について伺う 

２ 地域包括医療につ

いて 

(1) 湖東診療所の過去も含めた経営状況について伺う 

(2) 常勤医師確保へ向けた取組の現状について伺う 

発言順位・議員名・会派名 ８ 山本 直彦 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 少子化対策につい

て 

 

(1) 東京一極集中と若者の実質所得の減少が少子化に大きな影響を与え

ており、その改善が進まなければ解決に向かわないと考えるが見解を

伺う 

(2) 公務員の削減や非正規雇用の増加が実質賃金に与える影響について

の見解を伺う 

(3) 第４次「少子化社会対策大綱」が閣議決定され約１年経過したが、

本市の少子化対策にどのような変化が出てきたのか伺う 

２ 買物弱者対策への

支援について 

 

(1) 各地域のニーズや課題は、現在どの程度把握しているのか伺う 

(2) 採算を取るのが難しく民間の努力だけで対応していくには限界があ

り、行政の支援も必要と考えるが、現在準備している支援策を伺う 
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(3) 経営ノウハウも必要となるので、行政の支援だけでなく経済団体や

コンサルなどとの強力な連携も必要と考えるが見解を伺う 

３ 愛東・湖東地区の重

要道路インフラ整備

について 

(1) 御河辺橋を含む県道雨降野今在家八日市線道路整備事業の進捗状況

と今後のスケジュールを伺う 

(2) 国道３０７号のバイパス道路整備事業の進捗状況と今後のスケジュ

ールを伺う 

発言順位・議員名・会派名 ９ 森田 德治 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

高齢者の健康づくり

について 

(1) 介護保険の２０２０年４月～１２月の区分変更申請件数及び新規申

請件数の前年比較、増減傾向の背景、気付き等について伺う 

(2) コロナ禍の高齢者の健康づくりの評価と課題、今後の対応について

伺う 

(3) 介護サービス事業所等支援給付金の給付状況と今後の対応について

伺う 

(4) 高齢者への傾聴活動の必要性と今後の対応について伺う 

２ 「家庭教育支援」に

ついて 

 

(1) 本市の家庭教育支援の取組と課題について伺う 

(2) 「家庭教育支援チーム」の編成について市の見解を伺う 

(3) 「訪問型家庭教育支援」について市の見解を伺う 

３ 市道桜川石塔線の

整備について 

(1) 現在の整備状況と今後の予定について伺う 

４ 主要地方道石原八

日市線(綺田・蓮花寺

区間)の拡幅整備につ

いて 

(1) 現在の整備状況と今後の予定について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １０ 西村 純次 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 名神名阪連絡道路

について 

 

(1) ルート変更について 

①変更の理由･経緯は 

②市はどう関わったのか 

③更に変更の余地はあるのか 

④蒲生地区の方々に納得してもらえる説明は出来るのか 

(2) 促進期成同盟会の近隣市町との関係は 

(3) 連絡道路の基本構造は 

２ (仮称)近江鉄道蒲

生新駅について 

(1) 新駅の基本構想は 

(2) パークアンドライドを考慮した計画か 

(3) 新駅東側のビジョンを含めた検討か 
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３ コロナワクチンの

集団接種について 

(1) 余剰ワクチンの有効利用に優先順位の設定はあるか 

(2) 医療従事者のワクチン接種の状況は 

(3) ワクチン接種に関わる職員の接種状況は 

発言順位・議員名・会派名 １１ 西澤 由男 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 博物館構想につい

て 

(1) 市内の史跡・文化財を一堂に会して俯瞰できる拠点施設建設の議論

について伺う 

(2) 来訪者の主たる移動手段を車と考えるとインターチェンジが起点と

なるのが現実的と考えるが見解を伺う 

(3) 市域の地域特性から考えると蒲生 SIC周辺の立地が最もふさわしい

と考えるが見解を伺う 

(4) 周辺市町の史跡も併せて掲示することで拠点機能の価値が上がると

考えるが見解を伺う 

(5) 観光拠点として土産品や記念品などの物産販売の施設を併設するこ

とで、付加価値も上がり集客に寄与、地元生産者にも有益と考えるが

見解を伺う 

(6) 何よりも蒲生 SIC周辺住民に対して大きな成果の象徴として活性化

につながると考えるが見解を伺う 

２ 大規模な住宅団地

の自動運転モデル事

業について 

(1) 他市に先行して、住宅集積地での自動運転サービスのモデル事業に

取り組む意思や実施の可能性はあるか見解を伺う 

(2) 自動車企業の工場が隣接し従業員も多く居住する住宅団地であり、

企業にとっても馴染み深く、自動運転の試験運行や企業 PRにも有効と

考えるが見解を伺う 

(3) 市道鈴宮川線（東西貫通道路）の早期開通により通勤渋滞緩和、災

害時避難及び緊急支援物資搬入の確保、商業施設誘致にも有効と考え

るが今後の見通しについて伺う 

発言順位・議員名・会派名 １２ 田井中 丈三 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ コロナ禍における

早期ワクチン接種・経

済対策・子どものケア

など、出口及び復興戦

略について 

(1) 市民への接種の実施済み状況と、問診での接種不可数、体調等によ

る本人辞退状況、その再予約は会場でできるのかを伺う 

(2) ワクチンの供給状況、高齢者の接種希望予約状況、集団接種会場で

の現在の接種人数及び今後の増加見込みを伺う 

(3) アピアホールでの接種希望が多いが、他より時間が短い。対応策は

あるのか 

(4) ワクチン接種のシステムに、V-SYSと VRSがあるが、利用状況とそ

の違い、連携を伺う 

(5) 医療従事者の接種状況と接種済者の把握方法を伺う 
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(6) ３回の追加接種予約や今後の措置などで、高齢者・一般の方などの

接種の終了予定時期と実施計画時との比較を伺う 

(7) かかりつけ医での接種、企業での対応、高校・中学校での接種、県

独自の会場設置など、現在の集団接種会場以外の接種方法案の問題点

について伺う 

(8) 「本市の接種スピードを当初計画より上げてほしい。」との市民の強

い希望に、今後どう応えていくのか伺う 

(9) 疲弊した市内商店等への支援としてキャッシュレスポイント付与の

内容とねらい、また、その他の振興策について伺う 

(10) 子どもたちや若者にとってかけがえのない時期であり、コロナ禍で

特に不登校等ケアが必要な状況増加に対する対応策を伺う 

発言順位・議員名・会派名 １３ 西村 和恭 東近江市民クラブ 

項  目 内     容 

１ 本市の都市計画に

ついて 

(1) 中心市街地活性化事業を進めるに当たり、良好な住環境の形成をい

かに進めるのか、第２期計画にどのように位置づけされるのか、具体

的な施策、新たな考えについて伺う 

(2) 住居系の市街地のコンパクト化に対する市の見解を今回の修正ポ

イントを踏まえ伺う 

(3) 近年の住宅開発、建築動向について伺う 

(4) 本市の空家の現状と活用実績、今後の空家対策の方向性について伺

う 

(5) 都市計画の決定主体を市町村に、線引きを廃止し、市町村が都市、

農地、森林も含めてゾーニングを設定するという提言に対する市の見

解について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １４ 辻 英幸 太陽クラブ 

項  目 内     容 

 １ ワクチン接種の進

展と市民生活の安定

化について 

(1) 米英同様にワクチン接種が進展するとともに安定した市民生活が戻

ると考えられるか。またコロナ以前の生活に戻るのはいつ頃と考えら

れるのか 

２ 移住定住施策につい

て 

(1) この１年間の移住定住施策とその実績を問う 

３ 教職員の働き方改革

について 

(1) 時間外勤務の数値目標と推移は 

(2) 校務支援ソフト導入の評価は 

(3) スクールカウンセラー・スクールソーシャルワーカーの人員推移と

評価は 

(4) スクールサポートスタッフの人員推移と評価は 

(5) 部活動改革の数値目標と推移は 
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(6) 部活動指導員の人員推移とその評価は 

(7) 労働時間管理に伴う教員の学習指導や学校運営への影響について問

う 

発言順位・議員名・会派名 １５ 戸嶋 幸司 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 自治会内の環境整

備について 

(1) 自治会における環境整備事業の今後についての市の考えは 

２ 水草の処理方法に

ついて 

(1) 川ざらえ事業により出た水草をどのように処理すべきと考えるか 

３ 広報戦略について (1) LINEの公式アカウントの登録者数を増やす戦略は 

 

発言順位・議員名・会派名 １６ 安田 高玄 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 「道路通行の安全に

ついて」 

 

 

 

 

(1) 通学路点検実施について伺う 

 ①いつ、誰が点検しているのか 

 ②点検後の危険箇所に対する対応と周知は 

(2) 通学路に対する保護者や地域の方々からの意見や情報を受ける機会

について伺う 

(3) 市内の道路点検について伺う 

(4) 市内道路の危険箇所は把握しているのか伺う 

(5) 市民の方からの情報提供およびその対応について伺う 

(6) 道路標識、カーブミラー、ガードレール、歩道等の不備について伺

う 

(7) 路面標示の不備等について把握されているか伺う 

(8) 道路の凹み、傷みの把握および対応について伺う 

(9) 自治会長さん等から提出される道路の安全対策に関する要望書の対

応について伺う 

(10) 本市の交通安全に対する啓発活動について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １７ 櫻 直美 太陽クラブ 

項  目 内     容 

１ 出生数の激減を補

う少子化対策として、

子育て世代の転入を

誘導するため、より正

確で詳細な市内の学

校・教育・保育等の情

(1) 子育て世代が転入を検討する際に民間ウェブサイトの学校情報を参

考にすることについて市はどうとらえているか 

(2) 民間ウェブサイトに働きかけて正しい情報が届くようにする考えは

あるか 

(3) 市内にある子ども向けの多種多様な充実した文化・スポーツ活動や

教室をインターネットで情報発信することを推進してはいかがか 
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報をインターネット

で発信することにつ

いて 

(4) 市内各幼稚園、保育園、認定こども園の特色や入園の空き状況、幼

稚園・一号認定の預かり保育、病児保育室等、都市部で保育園に入れ

ないと悩む親が東近江市へ転入するモチベーションにつながるような

情報発信をウェブサイトでしてはいかがか 

２ 生理の貧困につい

て 

(1) 市内の対策の現状と課題は 

(2) 小中学校の対策の現状と課題は 

発言順位・議員名・会派名 １８ 吉坂 豊 公明党 

項  目 内     容 

１ 市営新大森団地２

号棟について 

 

(1) 入居に対してのスケジュールと募集戸数、募集要件について伺う 

(2) 団地への進入道路と団地内の外周道路の拡張を含めた整備計画につ

いて伺う 

(3) ちょこっとバス停留所の団地内への新設について伺う 

(4) 地元自治会と住民への防災活動に対して、市としてどのように関わ

り、進めていくのか伺う 

 

２ 奨学金返済支援制

度について 

(1) 本市２０代の人口の現在から過去５年間の移動数について伺う 

(2) 本市の支援制度導入の考えについて伺う 

３ ヤングケアラー全

国実態調査について 

(1) 厚生労働省と文部科学省が連携しての報告書の支援策に対する本市

の取り組みについて伺う 

４ キッズゾーン設置

について 

(1) 能登川あおぞら幼児園周辺へのキッズゾーン設置について伺う 

発言順位・議員名・会派名 １９ 竹内 典子 公明党  

項  目 内     容 

１ コロナ下の女性へ

の影響と課題につい

て 

(1) 市ではどのようにして貧困の状況を把握しているか 

(2) 女性の様々な課題・問題に対する相談体制の構築は 

(3) アフターコロナに向けての対策は 

(4) 防災備蓄品の生理用品の配布についての考えは 

 

２ 子どもの貧困につ

いて 

(1) 子どもの貧困状況をどのようにして掌握しているか 

(2) 子どもの貧困対策計画を策定されていない理由は 

(3) 計画がある場合とない場合の施策は異なるのか 

(4) 市として子ども食堂への支援の考えは 

 

３ 環境施策について (1) 市としての温暖化に対する施策の考えは 

(2) 使用済み紙おむつの再生利用についての考えは 
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発言順位・議員名・会派名 ２０ 廣田 耕康 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ コロナ禍こそ国民

健康保険制度の充実

を 

 

(1) 国民健康保険料について 

①コロナ禍前の２０１９年度と２０２０年度の国民健康保険料の滞納

世帯数と額、短期被保険者証数、被保険者資格証明書数、分納誓約

数、差押件数を問う 

②国民健康保険料負担の認識を問う 

③国民健康保険料負担が重い原因について問う 

(2) コロナ特例減免について 

①昨年度の相談件数、受理件数と総額を問う 

②受理件数が少ない原因を問う 

③今年度の対策について問う 

(3) 均等割の廃止・減額を 

①なぜ就学前までなのかを問う 

②均等割の廃止について市の見解を問う 

③市独自での「小学校入学から高校卒業までの均等割半額」を実施す

る考えは。またその必要額を問う 

(4) すべての加入者に被保険者証を 

①被保険者資格証明書発行停止について市の見解を問う 

②コロナ感染時の被保険者資格証明書所持者の扱いについて問う 

③短期被保険者証の止め置きの有無について問う 

(5) 傷病手当金について 

①コロナ感染での傷病手当金の適用状況を問う 

②事業主も傷病手当金の対象にすることについて市の見解を問う 

２ 自衛隊への名簿提

出はやめるべき 

(1) 市民に無断で個人情報を自衛隊に提供すべきではないと考えるが、

市の見解を問う 

 

発言順位・議員名・会派名 ２１ 山中 一志 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ ワクチンの安全・迅

速な接種について 

 

(1) ワクチン接種のロードマップ（工程）について 

(2) 医療従事者への適切な報酬について 

(3) ワクチンの供給スケジュール、配分量について 

２ 大規模検査につい

て 

(1) 施設・医療機関への頻回検査を  

(2) 無症状者に焦点をあてた幅広いＰＣＲ検査を 

３ 十分な補償と生活

支援について 

 

(1) 新型コロナウイルス感染症の影響は 

(2) 新型コロナウイルス感染症対策、第１弾から第４弾の状況と執行残

について 
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 ①市民生活への支援は 

 ②保育・教育への支援は 

 ③事業者への支援は 

 ④農業者への支援は 

 ⑤医療・防災・行政等コロナ対策強化は 

(3) 感染症対策の状況と執行残について 

 ①第５弾の状況は 

 ②第６弾の状況は 

(4) 感染症対策、第７弾の執行状況は 

(5) 感染症対策、第８弾の執行予測と根拠は 

発言順位・議員名・会派名 ２２ 田郷 正 日本共産党議員団 

項  目 内     容 

１ 地域と共に発展す

る公共交通機関に 

(1) 桜川駅構内近くの「勝手踏切」が突然、封鎖されたことに対する現

状把握と打開策の考えはあるか 

(2) （仮称）蒲生新駅設置検討の必要性 

①何処から出た発想なのか 

②新駅設置の費用負担は何処が持つのか 

③メリット、デメリットについて内部協議されているのか 

④旧蒲生町で病院建て替えの検討に際して「病院新駅」設置の構想が

あったが検証されたのか 

２ 能登川作業所の維

持・存続のために 

 

 

(1) 「作業所の重要性についての十分な認識」についての具体的な見解

とはどのようなものか 

(2) 「継続的に慎重に丁寧に協議」されてきた内容はどのようなものか 

(3) 対応窓口がどのような理由で替えられたのか 

(4) 今後の対応策について具体的な計画があるのか 

(5) 他の「無償貸借契約」期間切れへの対応はどのようになっているの

か 

(6) 「ノーマライゼーション」や「地域共生社会」の理念から他団体と

の協議が必要ではないか 

(7) 移設するにしても、貸借契約期限となる２０２３年には時間的にも

間に合わないのではないか 

(8) 現状維持の継続も「合理的配慮」の範疇ではないか 

 


